
Lundi 14 juillet 2025 
 
AVRANCHES … TRINITE… VILLEDIEU-LES-POELES 
Ex. 1, 8-14. 22: Oppression des Hébreux esclaves en Égypte; Ps 123 
Mt 10, 34-11, 1: Jésus cause de dissensions… renoncer à soi-même pour suivre Jésus… 
qui vous accueille m’accueille.  
 

En route et à l’écoute 
de Saint Louis-Marie de Montfort 

et de la Bienheureuse  
Marie-Louise-de-Jésus 

 
 

Que nous dit St Louis-Marie de Montfort? 
Nous sommes le 15 août 1714. Arrivé tard la veille dans le diocèse d’Avranches, le P. de Montfort 
n’a pas eu le temps de rencontrer l’Évêque Mgr François-Rolland ce qu'il s'empresse de faire le 
jour du 15 août. Celui-ci lui refuse de pouvoir célébrer la messe de la fête de l'Assomption de la 
Vierge Marie et lui ordonne de quitter immédiatement le diocèse. Le père de Montfort obéit, en 
silence, comme il sait si bien  le faire. Mais alors, où célébrer l'Eucharistie de l'Assomption?  
Pour la première fois, il loue un cheval pour arriver, dans les temps, dans le diocèse voisin de 
Coutances.  
 
Arrivé à Villedieu-les-Poêles, il s’adresse au curé qui dans un premier temps hésite, mais qui, 
finalement, l’autorise à célébrer la messe en l’honneur de la Vierge Marie. Le curé, impressionné par 
sa manière de célébrer, l’invite à prêcher l’après-midi. Il parle de la Vierge Marie, de la dévotion du 
rosaire. Les cœurs sont profondément touchés.  
 
Que m’inspirent ces épisodes de la vie du Père de Montfort  
vécus en ce 15 août 1714, en ces lieux que nous découvrons? 
Quelles leçons je retiens pour moi? 
 
La Recherche et le désir de Dieu: 
«Dieu Seul» : c’est la mention que Montfort utilise à la fin de chaque cantique et qu’il met presque 
toujours à la fin de ses écrits et de ses lettres.  C’est la présence de Dieu qui lui permet d’avoir joie 
et force: “Pensez à Dieu présent, vous trouverez en Lui/ la joie et l’allégresse, le soutien et 
l’appui. Gardons donc la présence de Dieu” (C 24, 6). 
C’est donc Dieu qui est au centre de l’espérance du missionnaire apostolique et il nous dit comment 
nous devons l’annoncer: “avec sainteté, n’ayant que Dieu seul en vue, sans intérêt que celui 
de sa gloire et en pratiquant le premier ce qu’il enseigne aux autres” (Règle des 
Missionnaires 62). C'est ce que Louis-Marie écrit dans la Règle manuscrite pour ses missionnaires, 
mais c'est dans sa vie personnelle et apostolique qu'il a fait l'expérience que la centralité de Dieu 
remplit d'espérance pour annoncer et porter le salut du Seigneur dans ce monde, souvent perdu. 

Montfort chantait et faisait chanter dans les campagnes, et cela pas seulement parce qu’il était 
courageux, mais surtout parce que son écoute continue de la Parole avait formé en lui un cœur 
ouvert à l’espérance chrétienne. La familiarité avec la Parole du Seigneur ouvrait le cœur et l’esprit 
de Montfort à une confiance pleine, à l’avènement du Royaume et cela lui permettait de vivre dans 
l’amour envers tous et particulièrement pour les plus pauvres.  

 
“Car c’est toi mon espoir, Seigneur, Yahvé, ma foi dès ma jeunesse” (Psaume 71, 5) 
  
...Marie-Louise, femme de désir et de foi 
 Elle est pleinement engagée dans la vie de son temps. Sa foi, son espérance et sa charité créent 
une très belle harmonie dans sa vie. Son espérance s'enracine toujours dans sa foi en Dieu seul. 
Comment a-t-elle tenu dans l’amour, avec courage et foi, sinon grâce à la force de l’espérance? Elle 
n’aurait pas pu traverser de nombreuses épreuves sans être enracinée dans l’espérance car l’espé-
rance ne triche pas avec l’aspect dramatique des situations. En effet, elle se fonde sur une promesse 
de Dieu. Elle est garantie par la Présence de Dieu: «Je suis avec toi.» L'espérance donne la main à 
la foi. Foi, fidélité, confiance: une même réalité! Quelle belle fidélité à son Dieu et au service des 
autres jusque dans les épreuves ! Face à un avenir très souvent incertain, son 'oui' n'a jamais failli!  



Rencontrons-la…: «, bienheureuse Marie-Louise de Jésus, tu rayonnes chaleureuse dans 
la foule des Élus. Dans nos ciels, sois lumineuse de l’éclat de tes vertus. 

Tu faisais de la Sagesse, un trésor ton seul amour. Par tes gestes, sa tendresse s’exprimait au fil des 
jours.» Sr Marie-Thérèse Clais 

Du Cantique: « La fermeté de l’Espérance» du P. de Montfort, n°7, 1 

Je suis la vertu d’Espérance qui fait qu’on attend du Seigneur 
La grâce et puis sa récompense par les mérites du Sauveur. 
 
Intentions de prière pour ce jour: 
«Pour obtenir de vrais missionnaires et la Sagesse par Marie» et pour la Paix. «Le premier signe 
d'Espérance doit se traduire par la Paix. [.] Au cours de l'année jubilaire, nous serons appelés à être 
des signes tangibles d'Espérance pour différentes catégories de personnes».  
 
Aujourd’hui prions particulièrement pour «les détenus».  
(cf L'Espérance ne déçoit pas n° 10)  
 
En ce jour de fête nationale, nous prions pour la France, ses dirigeants et ses habitants. 
 

Au terme de ce jour:  
A l’image des disciples d’Emmaüs, écoutons Jésus nous demander:  
«De quoi discutiez-vous en marchant?» 
 

En quoi, la Parole de Dieu de ce jour, …. l’expérience du père de Montfort,… 
les rencontres… sont-elles sources d’Espérance pour moi? 

 


